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中国政协十四届常委会第七次会议闭幕
王沪宁主持并讲话

新华社北京6月6日电
政协第十四届全国委员会常
务委员会第七次会议6日上
午在京闭幕，会议以“构建高
水平社会主义市场经济体
制”为议题协商议政。中共
中央政治局常委、全国政协
主席王沪宁主持闭幕会并讲
话。他表示，中共十八大以
来，以习近平同志为核心的
中共中央高度重视社会主义
市场经济体制改革，把坚持
和完善社会主义市场经济体
制摆在全面深化改革重要位
置，谋划和部署一系列深化
经济体制改革的重大任务和
重要举措，推动高质量发展
取得扎实成效，国家综合实
力实现历史性跃升。我们要
提高政治站位，把思想和行
动统一到中共中央决策部署
上来，增强履职尽责、服务大
局的责任感和使命感。

王沪宁表示，习近平总
书记关于构建高水平社会主
义市场经济体制的重要论
述，深刻回答了事关构建高
水平社会主义市场经济体制
的方向性、根本性、长远性问

题，是习近平经济思想的重
要组成部分。人民政协要深
入学习领会，聚焦推进中国
式现代化、落实“两个毫不动
摇”、完善市场经济基础制
度、建设高标准市场体系、健
全宏观经济治理体系、构建
开放型经济新体制等，深化
调研协商，加强民主监督，广
泛凝聚共识，积极主动为构
建高水平社会主义市场经济
体制献计出力。

王沪宁表示，要精心组

织全国政协学习贯彻中共
二十届三中全会精神，认真
筹办人民政协成立 75 周年
庆祝活动，加强专门委员会
工作，推动政协机关建设成
为政协委员之家。

经表决，会议决定增补
马晓伟、易会满、曹军为第
十四届全国政协委员；任命
胡衡庐为第十四届全国政
协副秘书长，易会满为经济
委员会驻会副主任，马晓伟
为教科卫体委员会副主任，

曹军为教科卫体委员会驻
会副主任；隋青不再担任民
族和宗教委员会驻会副主
任。会议通过关于接受张
晓明同志辞去第十四届全
国政协常委、委员的决定，
关于接受王填辞去第十四
届全国政协委员的决定。
会议通过关于免去苟仲文
第十四届全国政协常委、民
族和宗教委员会副主任职
务，撤销其委员资格的决
定；追认关于撤销石磊、唐
一军第十四届全国政协委
员资格的决定。

闭幕会后，清华大学集
成电路学院副院长尹首一
应邀作题为“我国芯片产业
发展前景及挑战”的学习讲
座。

中共中央政治局委员、
全国政协副主席石泰峰，全
国政协副主席胡春华、沈跃
跃、周强、何厚铧、梁振英、
巴特尔、苏辉、邵鸿、高云
龙、陈武、穆虹、咸辉、王东
峰、蒋作君、何报翔、王光
谦、秦博勇、朱永新、杨震
出席会议。

中国成功发射TEE-01B星等3颗卫星
6 月 6 日 13 时 00 分，中国在酒泉卫星发射中心

使用谷神星一号商业运载火箭，成功将 TEE-01B 星
发射升空，卫星顺利进入预定轨道，发射任务获得圆
满成功。 新华社发（王海霞 摄）

新华社北京6月6日电
近日，中国国家主席习近平
复信美国肯恩大学校长拉
蒙·雷波列特，鼓励中美两国
高校加强交流合作，为促进
中美友好贡献力量。

习近平表示，2006 年，
我在贵校见证了中美合作创
办温州肯恩大学签约仪式。
在双方共同努力下，温州肯
恩大学办学成果显著，已经
成为中美教育合作的标志性

项目，令人高兴。
习近平指出，中美关系

事关两国人民福祉和人类前
途命运。教育交流合作有助
于促进两国人民特别是青年
相知相近，是发展中美关系
的未来工程。你在信中表
示，将深化与温州肯恩大学
的合作，鼓励美国学生来华
交流学习，我很赞赏。希望
两国高校通过多种形式加强
交流合作，培养既了解中国

也熟知美国的青年使者，为
促进中美友好搭建更多桥
梁。

习近平在复信中说，欢
迎你和美国教育界其他人士
多来中国走走看看，也请转
达我对前任校长法拉希博士
的问候。

2006 年 5 月，在时任浙
江省委书记习近平关心推动
下，温州大学和美国肯恩大
学正式签约，决定合作创办

温州肯恩大学。2014 年，经
教育部批准，温州肯恩大学
正式设立，目前共有本硕博
学生约 4500 人，已培养 8 届
本 科 毕 业 生 总 计 3300 余
人。近日，美国肯恩大学校
长雷波列特致信习近平主
席，介绍合作办学情况及成
果，表示将积极响应习主席
倡议，助力更多美国青少年
来华交流学习，推动中美青
年一代加强交流。

习近平复信美国肯恩大学校长雷波列特

6 月 6 日上午，政协第十四届全国委员会常务委
员会第七次会议在北京闭幕，会议以“构建高水平社
会主义市场经济体制”为议题协商议政。

新华社记者 翟健岚 摄

嫦娥六号完成“太空接力”
月背珍宝搭上“回家专车”
新华社北京 6 月 6 日

电（记者宋晨、温竞华）6
月 6 日 14 时 48 分 ，嫦 娥
六 号 上 升 器 成 功 与 轨 道
器 和 返 回 器 组 合 体 完 成
月球轨道交会对接，并于
15 时 24 分将月球样品容
器安全转移至返回器中。

这 是 继 嫦 娥 五 号 之
后，中国航天器第二次实
现月球轨道交会对接。

护 送 月 背 珍 宝 回 到
地 球 ，需 要 先 将 其 送 上

“回家专车”返回器。这
个 过 程 堪 称 一 场 精 彩 绝
伦的“太空接力”——

首 先 是 上 升 器 向 轨
道器和返回器组合体“飞
奔而来”。携带月壤的嫦
娥 六 号 上 升 器 自 4 日 上
午从月球背面起飞，先后
经历垂直上升、姿态调整
和轨道射入三个阶段，进
入环月飞行轨道。

接下来是双方“步步
靠近”。当上升器在轨道
器 和 返 回 器 组 合 体 前 方
约 50 公 里 、上 方 约 10 公
里位置时，轨道器和返回
器 组 合 体 通 过 近 程 自 主
控制逐步靠近上升器，完
成轨道交会。

最后一步是“精准交
棒”。上升器和轨道器同
时在轨高速运动，轨道器

必须抓住时机，精准捕获
并紧紧抱住上升器，完成
对 接 。 为 了 让 上 升 器 稳
稳投入轨道器的怀抱，研
制 团 队 设 计 了 抱 爪 式 对
接 机 构 —— 轨 道 器 配 置
的 3 套 K 形抱爪对准上升
器连接面的 3 根连杆，通
过 将 抱 爪 收 紧 实 现 两 器
紧 密 连 接 。 这 一 过 程 就
像 运 动 员 用 手 握 住 接 力
棒的动作。

之后，装载着珍贵月
球 背 面 样 品 的 容 器 从 上
升 器 安 全 转 移 至 返 回 器
中，月背珍宝稳稳搭上了

“回家专车”，完成了嫦娥
六 号 此 次 月 背 采 样 返 回
任务的又一关键环节。

在这场环环相扣、步
步关键的“太空接力”中，
还 有“ 一 双 明 眸 ”—— 双
谱段监视相机，记录下距
离地球 38 万公里外的浪
漫牵手。

后续，嫦娥六号轨道
器 和 返 回 器 组 合 体 将 与
上升器分离，进入环月等
待阶段，准备择机实施月
地转移轨道控制，经历月
地转移、轨道器和返回器
分离等关键步骤后，返回
器 将 按 计 划 携 带 月 球 样
品 着 陆 在 内 蒙 古 四 子 王
旗着陆场。

新华社北京 6 月 6 日
电（记者冯歆然）就美国针
对中国电动汽车采取歧视
性做法，外交部发言人毛宁
6 日说，保护主义保护的是
落后，失去的是未来。中方
敦促美方切实遵守市场原
则和国际贸易规则，为各国
企业营造公平竞争的良好
环境。中方将坚决维护自
身合法权益。

当日例行记者会上，有
记者问：据报道，美国总统

拜登日前接受媒体专访时
称，中国政府对电动汽车提
供大量补贴，让其涌入美国
市场，美方不会坐视不管。
中方对此有何回应？

毛宁说，包括电动汽车
在内的中国新能源产品在
国际市场上广受欢迎，靠的
是持续的技术创新、完善的
产供链体系和充分的市场
竞争，是比较优势和市场规
律共同作用的结果，根本上
是企业拼出来的，不是政府

补贴出来的。
“ 去 年 ，中 国 向 美 国

出口电动汽车仅 1.3 万辆，
何 来 涌 入 美 国 市 场 一
说？”她说。

毛宁指出，产业补贴
政策源于美欧，世界各国
普遍采用。中国的产业补
贴政策严格遵守世贸组织
规 则 ，始 终 坚 持 公 平 、透
明 、非 歧 视 原 则 ，不 存 在
世贸组织规定的禁止性补
贴 。 美 国 是 产 业 补 贴 的

“大户”，近年来相继出台
《芯片与科学法案》《通胀
削 减 法 案》，通 过 数 千 亿
美元的直接和间接补贴，
直接干预市场资源配置。

“ 补 贴 补 不 出 产 业 竞
争力，保护主义保护的是
落后，失去的是未来。”毛
宁说，美国针对中国电动
汽车采取歧视性做法，违
反世贸组织规则，破坏全
球产供链稳定，最终也会
损害美国自身利益。中方
敦促美方切实遵守市场原
则和国际贸易规则，为各
国企业营造公平竞争的良
好环境。中方将坚决维护
自身合法权益。

中国外交部回应美国对中国
电动汽车采取歧视性做法

广西31条河流35个站超警
目前正缓慢退水

新华社南宁 6 月 6 日
电（记 者 陈 露 缘）记 者 6
日 从 广 西 壮 族 自 治 区 水
文 中 心 获 悉 ，6 月 2 日 以
来，受持续强降雨影响，
广 西 共 有 南 流 江 及 其 支
流清湾江、蒙江、郁江支
流鲤鱼江、北流河支流泗
罗河、红水河支流清水河
等 31 条河流 35 个站出现
超警 0.01 米至 2.68 米的洪
水。目前，各超警河流正
缓慢退水。

据 水 文 监 测 ，5 日 8
时 至 6 日 8 时 ，玉 林 、贵
港、南宁、钦州、防城港等
市降大到暴雨，局地大暴
雨，日雨量较大的有玉林
市玉州区大塘镇 133.5 毫
米、贵港市覃塘区大岭乡

95.5 毫 米 。 受 强 降 雨 影
响，蒙江干支流、北流河、
南 流 江 及 郁 江 部 分 支 流
等江河出现 1 米至 5 米的
涨水过程。

6 日 8 时 ，仍 有 南 流
江、泗罗河、石梯江及蒙
江河等 9 条河流 9 个站超
警 0.03 米至 1.91 米，其余
江河水位均在警戒以下；
西 江 梧 州 水 文 站 水 位
16.47 米（警 戒 水 位 18.5
米），相应流量 22500 立方
米每秒。

自 治 区 水 文 中 心 预
测，未来 24 小时，各超警
河流均以缓慢退水为主；
黔江、浔江、西江将继续
上涨 0.5 米左右。

中国多措并举提升全民健康素养水平
新华社北京 6 月 6 日

电（记者李恒、董瑞丰）健
康 教 育 人 才 队 伍 更 加 壮
大；全国居民健康素养水
平持续提升，平均每年提
升 2 个百分点左右……国
家卫生健康委、国家中医
药局、国家疾控局日前联
合印发《全民健康素养提
升 三 年 行 动 方 案
（2024-2027 年）》，提 出 上
述主要目标。

记者 6 日从国家卫生

健康委了解到，这份方案
旨在全面系统提升全民健
康素养，教育引导居民个
人 真 正 成 为 自 己 健 康 的

“第一责任人”，进一步推
动卫生健康工作从“以治
病 为 中 心 ”向“ 以 健 康 为
中心”转变。

方案提出包括加大优
质健康科普产品供给、规
范健康科普信息发布与传
播、加强健康教育人才队
伍建设、加强社会倡导动

员等四方面主要措施。
其中明确，继续推进

健 康 县 区 建 设 ，坚 持 政
府、社会、个人共建共享，
改善各类健康影响因素。
以健康促进医院建设为抓
手，推动实现从以医疗卫
生部门为主向多部门多层
次参与转变，从以个人为
主向个人和社区共同参与
转变，从以疾病治疗为主
向以预防为主转变。

方 案 规 定 ，将 每 年 6

月 份 作 为 健 康 素 养 宣 传
月 ，推 动 行 业 协 会 、学 会
向全系统、全社会发出倡
议，组织策划开展健康相
关主题宣传教育活动。

近年来，中国大力实
施健康中国战略，出台一
系列政策举措，开展健康
知识普及行动，取得明显
成效。监测显示，中国居
民健康素养水平呈现持续
增 长 态 势 ，2023 年 达 到
29.70%。

中国外交部发言人谈中美航天合作
新华社北京 6 月 6 日

电（记者冯歆然、朱超）外
交 部 发 言 人 毛 宁 6 日 表
示，中方对同美国开展航
天 交 流 合 作 始 终 持 开 放
态 度 。 如 果 美 方 真 心 希
望 推 动 中 美 航 天 领 域 交
流合作，就应该采取务实
举措，清除相关障碍。

当日例行记者会上，
有记者问：美国国家航空
航 天 局 局 长 纳 尔 逊 5 日
祝 贺 嫦 娥 六 号 月 球 计 划
取得成功并表示，美中之
间 在 包 括 火 星 探 测 等 领
域开展了良好合作，双方
有许多消除冲突、进行合
作的机会，对同中国增加
太 空 对 话 与 合 作 持 欢 迎
态 度 。 发 言 人 对 此 有 何
回应？

“嫦娥六号完成世界
首 次 月 球 背 面 采 样 和 起
飞，迈出人类和平利用外
空 的 历 史 性 步 伐 。 我 们

注 意 到 世 界 许 多 国 家 对
这 次 任 务 给 予 高 度 关 注
和积极评价，对此表示感
谢。”毛宁说。

她表示，中方对同美
国 开 展 航 天 交 流 合 作 始
终 持 开 放 态 度 。 双 方 曾
建 立 了 地 球 科 学 和 空 间
科学航天合作工作组、中
美 政 府 间 民 用 航 天 对 话
机制。应美方要求，两国
主 管 部 门 建 立 了 中 美 火
星 探 测 器 轨 道 数 据 交 换
机制，保障双方火星探测
任务长期顺利运行。

“当前中美航天合作
面临一些问题和困难，根
源 在 于 美 方‘ 沃 尔 夫 条
款’等国内法，阻碍了两
国 航 天 机 构 正 常 交 流 对
话。”毛宁说，“如果美方
真 心 希 望 推 动 中 美 航 天
领域交流合作，就应该采
取务实举措，清除这些障
碍。”

韩正同巴西副总统阿尔克明举行会谈
共同主持中巴高层协调与合作委员会第七次会议

6 月 6 日，中国国家副主席韩正在北京同巴西副总
统阿尔克明举行会谈并共同主持中巴高层协调与合作
委员会第七次会议。这是韩正同阿尔克明共同主持中
巴高层协调与合作委员会第七次会议。

新华社记者 申宏 摄

中国外交部回应莫迪涉台言论：
坚决反对，中方已向印方提出交涉

【环球时报-环球网报
道】6日，中国外交部发言人
毛宁主持例行记者会。有
记者提问称，台湾地区领导
人赖清德在社媒平台祝贺
印度总理莫迪当选连任，莫
迪回复称期待与台建立更
紧密联系。请问中方对此
有何回应？

毛 宁 对 此 表 示 ，中 方
一 贯 坚 决 反 对 建 交 国 同
台 湾 当 局 进 行 任 何 形 式
的 官 方 交 往 。 世 界 上 只
有一个中国，台湾是中华
人 民 共 和 国 领 土 不 可 分
割的一部分，一个中国原
则 是 公 认 的 国 际 关 系 基
本 准 则 和 国 际 社 会 普 遍
共识，印方对此有严肃的

政 治 承 诺 ，理 应 认 清 、警
惕 并 抵 制 台 湾 当 局 的 政
治 图 谋 。 中 方 已 向 印 方
提出交涉。

有 记 者 追 问 称 ，为 什
么 对 印 度 提 出 抗 议 ？ 毛
宁回应说，首先印度是中
国的建交国，中国一贯反
对 建 交 国 同 台 湾 当 局 进
行任何形式的官方交往，
这一立场是非常明确的，
印 度 也 是 非 常 清 楚 的 。
对于一个中国原则，印方
也 是 做 出 了 严 肃 的 政 治
承诺的，所以我们认为印
度方面应当认清、警惕并
且 抵 制 台 湾 当 局 的 政 治
图谋，不要做违反一个中
国原则的事情。


